

Erinnerung an Walter Mittler anlässlich seines 100. Geburtstags

1972 eröffnete Walter Mittler sein Hotel Mittaghorn, um seiner Lungenkranken Tante ein Leben in gesunder Bergluft zu ermöglichen. Die ersten Besucher waren Schweizer Bergwanderer und Schulkinder auf Klassenfahrt. Ende der 70'er Jahre stieß der amerikanische Reiseveranstalter Rick Steves durch Zufall auf die Adresse vom Hotel Mittaghorn. 1980 erschien in seinem ersten Reiseführer 'Europe through the backdoor' ein Bericht, in dem er seine Begeisterung für das rustikale Berghotel teilte. Dies war der Beginn für den internationalen Tourismus in Gimmelwald. Das Geschäft entwickelte sich so gut, dass Generationen von Skigruppen im Winter und Wandergruppen im Sommer immer wieder einkehrten. Auch sein Engagement für den 'sanften Tourismus' zu moderaten Preisen, sorgte für immer neue Besucher. Durch Eigenleistung, Organisationstalent (Ich tausche nicht das Menu – ich tausche die Gäste) und seine Bescheidenheit, konnte er problemlos die Kosten für das Hotel decken und sogar durch großzügige Spenden (in einem hohen 6 Stelligen Betrag) ein indigenes Dorf in Mittelamerika auf dem Weg in ein unabhängiges Leben unterstützen. In den letzten 20 Jahren bekam er zu den 'Saison' Monaten Unterstützung von seiner Nachbarin Frau Feutz und Tim Knights, der auch Paragliding Flüge organisierte.

Walter reduzierte mit zunehmendem Alter seine Zimmerbelegung, so dass er bis zu seinem Tod am Neujahrstag 2020 immer noch Gäste empfing und sich auch nicht nehmen ließ, diese persönlich zu bekochen bzw. ab 7:00 Uhr morgens mit Frühstück zu versorgen, nur beim auf – und abdecken ließ er sich helfen.

Walter war ein Einzelgänger, streitlustig, absolut authentisch, ein wunderbarer Gastgeber und schließlich zufrieden, da er in seinen letzten Lebensjahren die Anerkennung durch die Gimmelwalder und sogar von dem Direktor der Schilhorn Bahnen entgegennehmen durfte.

Walter Mittler wird in vielen Herzen seiner Gäste und Freunde noch lange weiterleben und für viele Momente fröhlicher Erinnerungen sorgen.

Zu seinem 100. Geburtstag am 18.07.2024 koche ich noch einmal das klassische 'Walter Mittler's Hotel Mittaghorn Nachtessen' im würdigen Nachfolgehôtel 'Pension Gimmelwald'.

Vorher gibt es die Möglichkeit an einem 'Apero' und einer Führung im alten 'Hotel Mittaghorn' teilzunehmen.

Anmeldung bitte bis 11. Juli 2024 an die Pension Gimmelwald, Tel. 033 855 17 30 oder unter pensiongimmelwald@gmail.com.

Winfried Marx im Frühjahr 2024